



Thermo Fisher Bourgoin-Jallieu

Lundi 1^{er} décembre 2025

Si tu veux la paix, prépare la révolution !

Après le chef d'état-major qui voudrait nous préparer à « accepter de perdre nos enfants », Macron a annoncé le retour du service militaire dès 2026, sous forme volontaire.

Les enfants des classes populaires : volontaires désignés

Dix mois, nourri et logé, avec 800 euros de dédommagement et un bonus sur Parcoursup : voilà comment Macron a présenté le rétablissement du service militaire. Il ne cherche à attirer que les enfants d'ouvriers, exclus par le tri social qui fait office de système scolaire et contraints à de longues périodes de chômage forcé entrecoupées de petits boulot précaires. Dans cette société de classe, ce sont toujours les plus pauvres qui sont envoyés en première ligne. Ni les capitalistes, ni les politiciens à leur service ne laisseront leurs enfants risquer leur vie dans les guerres qu'ils mènent ou qu'ils préparent.

Les jeunes soldats qui ont été envoyés par Bush envahir l'Irak en 2003 étaient prétendument volontaires, mais en grande majorité Noirs ou Latinos, et tous particulièrement pauvres. Ce sont aussi des « volontaires » à l'avenir bouché que le régime de Poutine recrute dans les zones reculées de la fédération de Russie pour se faire trouver la peau dans les tranchées en Ukraine.

Macron et ses semblables parlent de « défendre la patrie » contre l'ennemi russe. Mais qui peut croire que la Russie s'apprêterait à attaquer la France ? C'est qu'il faudrait défendre nos « alliés » d'Europe de l'Est, disent les va-t-en-guerre... Le régime de Poutine a effectivement prouvé son mépris des peuples en s'attaquant à l'Ukraine. Mais il n'est pas le seul sur cette planète : que dire du régime génocidaire de Netanyahu ? Nos va-t-en-guerre ne parlent pas de l'empêcher de nuire, au contraire ils le soutiennent corps et âme : c'est donc cela, la « défense de nos alliés » ?

Algérie, Comores, Libye, Mali, Côte d'Ivoire : l'armée française est une armée d'agression et de pillage au profit des capitalistes

Quelle est cette fable qui voudrait présenter l'armée française comme une généreuse force de défense de la paix dans le monde ? Qui a cru George W. Bush lorsqu'il prétendait envahir l'Irak pour établir la démocratie et lutter contre le terrorisme ? Qui croit Poutine quand il dit vouloir « dénazifier » l'Ukraine ? Qui croit que Trump lutte contre le trafic de drogue lorsqu'il bombarde le Venezuela ?

Mais il faudrait croire les mensonges de Macron ? L'armée française, qu'elle soit une armée de conscrits comme lors de la guerre d'Algérie ou une armée de métier comme lors de l'intervention contre la Libye en 2011, n'est pas une armée de défense – si ce n'est de défense des intérêts des grands groupes capitalistes partout dans le monde, de Bolloré, de Total, de la CMA CGM, de Bouygues, de Lafarge. Combien d'interventions, tout ce qu'il a d'offensives et en rien défensives, a-t-elle mené contre les peuples en Asie ou en Afrique ?

Ni chair à patrons, ni chair à canons

La guerre économique que les capitalistes appellent « concurrence » se transforme régulièrement en guerre tout court. Alors, ils habillent leur soif de profit en défense de la « démocratie », du « droit des peuples » ou autre « devoir d'ingérence ». Ceux qui nous mènent en permanence une véritable guerre sociale, les patrons, les actionnaires et les banquiers, tentent en plus de nous embrigader. Et cette préparation à une éventuelle guerre de « haute intensité », dès maintenant, c'est à nous, travailleurs et travailleuses, qu'ils voudraient la faire payer !

Refuser les guerres des capitalistes, c'est combattre dès maintenant contre l'augmentation des budgets militaires et pour l'expropriation des grands groupes de l'armement qui en profitent. Cette lutte est inséparable de la lutte pour nos intérêts de travailleurs, car le tribut que la société paye au militarisme est prélevé directement sur nos salaires, sur nos retraites, sur l'éducation de nos enfants et sur notre santé.

Du fric pour l'hôpital, pas pour le Rafale !

On a retrouvé le Dahu

La « performance », la sacro-sainte « performance », est censée être soutenue par les « talents » chez Thermo Fisher. Qui sont ces talents ? Quelle est cette espèce rare que certains disent qu'ils connaissent des personnes qui l'ont vu ? Ou bien cette « espèce » est-elle seulement un prétexte pour justifier une politique sociale injuste ?

Face au harcèlement, on ne reste pas indifférent

Quand un haut cadre s'en prend publiquement à un salarié de l'entreprise, même si c'est un salarié avec des responsabilités et contre lequel on a des griefs, il est important de ne pas laisser passer. On n'a pas à subir, même comme spectateurs, les mœurs violentes qui ont cours parmi les chefs. Et puis, qui sait, ça pourrait être un précédent à ce qu'ils se comportent avec nous comme ils se comportent entre eux...

Le patriarcat tue

Ce dimanche 30 novembre, un millier de personnes ont défilé dans les rues de Crémieu en hommage à Zaïa Binet, une aide-soignante de 27 ans retrouvée calcinée dans une voiture quelques jours plus tôt, assassinée par son conjoint.

Ce féminicide si proche de nous nous choque tout particulièrement ! Mais il n'est malheureusement pas étonnant que de tels drames aient lieu à proximité vu leur fréquence : en France, trois femmes par jour sont victimes de féminicides ou de tentatives de féminicides conjugales. Pas de simples faits isolés donc mais la manifestation d'un système patriarcal global qui fait des femmes et de leurs corps la propriété des hommes, de la même manière que le capitalisme est fondé sur l'exploitation de l'homme par l'homme. Aujourd'hui, capitalisme et patriarcat sont si imbriqués qu'il faut les combattre ensemble pour libérer l'humanité toute entière. Non aux violences faites aux femmes ! A bas le capitalisme !

La clé des Auchan

Le groupe Auchan, propriété de la famille Mulliez, a annoncé vouloir faire passer sous enseignes Intermarché ou Netto 300 de ses supermarchés. Ces opérations risquent de se traduire

par des suppressions de postes. Pour sauver leurs profits, les Mulliez avaient déjà annoncé l'an dernier un plan social avec à la clé la suppression de 2 400 emplois. Aux travailleurs d'Auchan de se mobiliser et de se coordonner avec d'autres travailleurs menacés, pour refuser tout licenciement !

Sarkozy, raconte-nous une histoire !

Sarkozy, a peine sorti de prison, annonce la sortie d'un livre intitulé « le journal d'un prisonnier ». Pour rappel, il a passé 20 jours enfermé et a écrit 216 pages. Heureusement pour nous qu'il est sorti plus tôt, ça nous évite une trilogie.

Propriété privée : danger de mort

Des travailleurs ont trouvé la mort dans une mine de cobalt au Congo. 32 selon les autorités, beaucoup plus selon les habitants car tous les corps n'ont pas été retrouvés. Des mineurs artisanaux venus creuser la terre pour gagner de quoi vivre ont été pris dans un mouvement de panique déclenché par des militaires chargés de garder le site. Depuis le drame, l'accès est tout simplement interdit à quiconque n'appartient pas à la société minière, privant plusieurs milliers de personnes de leurs moyens d'existence. La propriété privée tue.

Les revenus des fabricants d'armes atteignent des records

Les ventes d'armes des cent plus grandes entreprises mondiales du secteur ont augmenté de 5,9 % en 2024, totalisant 586 milliards d'euros. Si toutes les régions du monde ont vu leurs dépenses militaires croître, c'est principalement en Europe qu'elles ont le plus augmenté. Malheureusement le rapport ne dit pas combien de victimes supplémentaires a causé cette croissance exponentielle de l'industrie d'armement. C'est la logique capitaliste dans ce domaine : aux uns les super-profits faramineux, aux autres la désolation, les destructions et souvent la mort.

